

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm.º 32.
Teléfono n.º 9.
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Número suelto : : 5 céntos.
Id. atrasado : : 10 .

Para el ganado de cerda

La Sociedad Agrícola Industrial Balear, participa al público haber puesto a la venta en los almacenes del Pont d'Inca, los salvados procedentes de la molinada de los arrozos...

Notas sueltas de viaje

Teodoro Llorente, el laureado poeta valenciano, ha hecho una excursión artística por la Provenza, y visitó a Mistral, autor de Mireyo...

MISTRAL

Mistral en los Juegos Florales de Barcelona (1908).—En las fiestas latinas de Montpellier (1878)—Mis deseos de volver a verle...

Conoció a Mistral hace nada menos que treinta y cinco años, y en ocasión solemnisima.

Era en mayo de 1868, tres meses antes de la Revolución. Victor Balaguer presidia los Juegos Florales de Barcelona, y siempre entusiasta y emprendedor, quiso celebrar su primer decenio con brillantes fiestas.

A ellas invitó a los poetas de Provenza Mallorca y Valencia. Representaban el renacimiento balear el gran maestro Mariano, Aguiló, Pons y Gallarza...

Allí estaba el errabundo Zorrilla recién llegado de su desdichada expedición a Méjico; Nuñez de Arce, desterrado o huído de Madrid como peligroso conspirador...

De aquella «felibrjería» de 1868 guardo imborrable memoria. Todo fué en ella entusiasmo, alegría, esperanza. Por primera vez se reunían y se daban la mano escritores y poetas que se consideraban como hermanos...

De aquella «felibrjería» de 1868 guardo imborrable memoria. Todo fué en ella entusiasmo, alegría, esperanza. Por primera vez se reunían y se daban la mano escritores y poetas...

Mistral estaba entonces en la fuerza de la edad, y ya en el apogeo de su gloria. La reciente publicación de su poema «Calendau» confirmaba el repentinio prestigio que le dió «Mireyo»...

que aspiraba toda su persona. Aún lo estoy viendo como se me apareció entonces: cubierta la cabeza con un sombrero de fieltro de anchas alas...

des, se levantan en muchas partes, como muros de sombría verdura, setos de cipreses, no recortados ni descabezados, sino creciendo libremente con toda su altura...

Le ví por vez segunda, diez años después, y en días no menos solemnes. Organizado ya el felibrge, y siendo su capoulié el autoa de Mireyo, iban a inaugurarse en Montpellier los Juegos Florales de Provenza...

Recuerdo todavía las palabras con que Alberto Quintana, un trovador romántico, todo nervios y todo espíritu, hizo la proclamación de aquella poética soberanía en nombre de Albixandre, el poeta romano, que ganó la flor natural...

Veinticinco años han pasado desde entonces. No había vuelto a ver al Homero de Provenza, y ardía en deseos de estrechar otra vez la mano que con tanta cordialidad me había tendido.

Mediaba ya la tarde cuando salíamos por la puerta de San Miguel, dejando atrás las hermosas torres góticas de la antigua muralla. Nos había detenido demasiado la ciudad papal, con sus interesantes monumentos, y escaseaba ya el tiempo para la deseada visita.

A la media hora de camino se nos presentó el Ródano, «Jou Rose», asunto de uno de los poemas del gra vate de Provenza...

El marqués de Reinosá leyó la lista de los asistentes. Los señores Monteros Rios y marqués de la Vega de Armijo se sentaron juntos en los escaños y detrás el señor Moret. El marqués de la Vega de Armijo ha dicho que el señor Montero se proponía

LA POLITICA
Los liberales

Ampliando la noticia telegráfica publicada ayer, damos a continuación las siguientes que hacen referencia a la reunión de los liberales...

Horas antes de la anunciada reunión de la minoría del partido liberal, notábase extraordinaria animación en todos los círculos políticos, haciéndose pronósticos acerca del resultado que tendría aquella...

A las tres de la tarde se reunieron en el Senado, antes de la sesión, muchos senadores y diputados del partido liberal para cambiar impresiones.

A la misma hora llegó al Senado el señor Montero Rios acompañado de muchos amigos políticos.

No obstante el gran calor que se sentía, el Sr. Montero Rios iba envuelto en una capa, a causa del fuerte catarro que sufre. Antes de la reunión de las minorías los señores Montero Rios, Vega de Armijo y Moret, después de estar reunidos, llamaron a los señores Romanones y Puigcerver.

Ya se añadió lo que piensan los señores Montero y Armijo. Aquí está ahora el Sr. Moret que ha llegado hoy, conferenciando usted y demos la solución.

Después de dicho acto salió el conde de Romanones, quedando conferenciando los demás interlocutores. El Sr. Puigcerver manifestó que propondría en la reunión de las minorías que se elija el jefe, por considerar que tienen autoridad para hacer la elección los diputados y senadores del partido.

Entre tanto conferenciaban los mencionados señores.

Los comentarios que se hacían entre los grupos, eran muchísimos. Decían unos que no habrían logrado ponerse de acuerdo, en cuyo caso el asunto correspondería íntegro a la reunión que más tarde deben celebrar las minorías, cosa que se trataba de evitar.

Otros, más optimistas, juzgaban que el problema estaba ya resuelto y que el jefe del partido sería el señor Montero Rios: añadiendo que continuaba la reunión porque se trataba de llevar un cuerpo de doctrina completo a la reunión de las minorías.

Mientras circulaban estas impresiones, llamaron los conferenciados a los señores Salvador (D. Amós) y Mellado. Este salió al poco rato, diciendo que se le había mandado llamar.

Llamaron luego a los ex-ministros liberales, entrando todos en el despacho menos el Sr. Suárez Inclán.

Después de breve discusión salió el señor Mellado diciendo que hay concordia. Luego salieron todos los reunidos, dirigiéndose al salón de sesiones, donde comenzó a las cuatro y media la reunión de la minoría liberal.

Hablando con los periodistas, el conde de Romanones les dijo «después de lo expuesto, ya tienen el toro cuadrado; a ver quien lo mata».

Los firmantes de la carta nos manteneamos en el sitio en que estamos. En la reunión previa y antes de la sesión de las minorías, se acordó como resolución interina que los señores Montero Rios y Vega de Armijo sean los encargados de representar al partido liberal en el Senado y Congreso respectivamente.

Poco después de terminadas las conferencias preliminares comenzó la reunión de las minorías.

El marqués de Reinosá leyó la lista de los asistentes. Los señores Monteros Rios y marqués de la Vega de Armijo se sentaron juntos en los escaños y detrás el señor Moret.

convocar a las minorías, habiéndose adelantado la reunión en atención a las circunstancias conocidas.

Ha asegurado que está resuelto a acatar lo que las minorías acuerden.

El señor Moret ha dicho que en la reunión celebrada con los señores Montero y Armijo ha llegado a un acuerdo para encargar a estos dos la dirección del partido, haciéndose ambos señores responsables de la misma.

No se trata de dirigir separadamente a dichas minorías, sino que los dos han de dirigirlas juntos.

Ha añadido que los señores Montero y Vega Armijo estarán asesorados por personas competentes en cuantos asuntos lo sean convenientes.

Ha rogado el señor Moret que se apruebe por unanimidad su proposición.

Varias voces: Si, si.

El señor Montero Rios ha manifestado su agradecimiento, por la prueba de confianza que se le daba, añadiendo que tanto el como el señor marqués de la Vega de Armijo se inspirarán en la lealtad a que vienen obligados y en los principios democráticos para bien del partido.

El señor Moret ha dicho después que, llegada la ocasión, decidirán los señores Montero y Armijo la designación de personas respetables de distintas tendencias

del partido para que den una fórmula en la elección de jefe. El señor López Puigserver ha propuesto un voto de gracias a los antiguos directores de la minoría, y el señor Gullón y otros se han asociado a aquella proposición.

Terminada la sesión de las minorías, parece que ninguna de las tendencias del partido liberal ha quedado satisfecha de la solución, pues no se ha concertado más que una interinidad sin base de concordia.

Los amigos del señor Montero Rios parecen los más disgustados, pues creen que se ha perdido la ocasión de nombrar jefe a aquel personaje.

El señor Montero Rios decía luego; «Ya sé que la solución es poco grata, pero tenemos que evitar a todo trance el espectáculo que iba a darse haciendo jirones del partido».

Yo acepté la solución que propuso el señor Moret, por ser la menos mala.

Las personas a quienes se encargara la designación de jefe propondrán su parecer, y si no nos acomoda será sometida la cuestión a la minoría para que ésta resuelva.

La solución de hoy, ha terminado el señor Montero, sólo ha sido un recurso de momento para mantener unido el partido».

Nuestra información

Rectificación

En el número de anoche atribuímos equivocadamente al General Weyler el R. D. que convierte a toda Mallorca en una zona militar.—No es exacto: el real decreto creando la zona de costas y fronteras fué dictado en 1891 siendo ministro de la Guerra el General Azcoarraga...

Nuevo manicomio

Esta tarde una comisión de la Excelentísima Diputación visitará terrenos; fuera de la zona de ensanche y en las inmediaciones del antiguo convento de Jesús y predio llamado Can Domenge propiedad de D. Juan Villalonga.

Fiesta Campestre

Anoche en la risueña quinta del Pont d'Inca y Pla de Natesa donde veranea con su distinguida familia nuestro querido amigo D. José Bordoy siguiendo ajeña costumbre, se reunió la colonia palmesana celebrando animadísima fiesta en la que reinó sin for mulismo de enojosa etiqueta franca alegría.

Todos los años el día que la iglesia celebra la fiesta de Santa Úrsula y su corte de las once mil, reunen los veraneantes del Pont d'Inca para dar a la estación de los colores y las molestas humedades la despedida y se baila y se canta... y se fraterniza.

Este año se han reunido muchas familias; no bajarían de ciento los reunidos, Miguel Bordoy animó mucho la fiesta pues es sabido

que do quiera donde vá va la alegría con él

Improvisó una orquesta, y se pasaron las horas sin sentir.

La distinguida Señora de Bordoy hizo los honores de la casa como ella sabe hacerlo, y todos muy complacidos por las atenciones recibidas se despidieron hasta el año que viene.

En busca del gordo

Hasta la fecha pasan de 260 el número de billes de Navidad despachados en Mallorca este año.

En las Loterías decenales aumenta también considerablemente la afición a la Lotería.

Subdelegados de medicina

En la Gaceta se inserta una Real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo las consultas y recursos elevados a dicho ministerio respecto a lo dispuesto en el art. 77 de la Instrucción general de 14 de Julio próximo pasado, con relación a los subdelegados de Medicina.

He aquí la parte dispositiva de la mencionada Real orden:

1.º Que se conceda un plazo de quince días, a contar desde la fecha de la notificación administrativa de esta disposición, a los subdelegados de Medicina que no residan en la cabeza del partido de su jurisdicción, para que se coloquen en las condiciones que determina el art. 77 de la Instrucción general de Sanidad de 14 de Julio próximo pasado.

2.º Que trascurrido dicho plazo, procederá V.ª S. a notificar los que no hayan cumplido la condición anterior, su cesación en el cargo, proveyendo las vacantes





